

RAPPORT D'IMPACT





© Max Zielinski / Greenpeace



Communiquez avec nous

33, rue Cecil
Toronto, Ontario
M5T 1N1

☎ 905 828-0133

✉ info@gcef.ca

🌐 gcef.ca

NOTRE VISION

Un avenir viable et riche en biodiversité.

NOTRE MISSION

Informier, équiper et outiller le public canadien pour lui permettre d'œuvrer en faveur d'une planète juste et prospère.

Le Fonds d'éducation Greenpeace Canada (FEGC) est un organisme de bienfaisance enregistré œuvrant à pallier le manque de connaissances sur les enjeux environnementaux, climatiques et énergétiques au Canada et ailleurs dans le monde. Par le biais de la recherche et de l'éducation, nous dotons le public du savoir nécessaire pour agir de façon concrète en faveur du climat et d'une planète plus saine.

Pour préserver notre indépendance, nous n'acceptons aucun financement de la part des gouvernements ou des entreprises.

CE QUE NOUS FAISONS

Notre travail complète et soutient celui de Greenpeace Canada et d'autres partenaires environnementaux. Le FEGC fait partie du réseau mondial de campagne Greenpeace, lequel possède un statut consultatif général auprès du Conseil économique et social des Nations Unies.

Nous accomplissons notre mission à travers quatre champs d'action principaux :



Enquêtes et dénonciations



Réduction du fossé des connaissances



Promotion de l'engagement public



Mise en lumière de solutions



NOS VALEURS



1. La justice comme principe directeur :

Nous accordons la priorité aux besoins des communautés marginalisées et des personnes les plus touchées par les changements climatiques.



2. Agir avec intégrité :

Nous fondons nos recherches sur la science et les connaissances traditionnelles, en mettant l'accent sur l'honnêteté intellectuelle et les méthodes d'analyse rigoureuses.



3. Travailler de manière collaborative :

Nous privilégions l'établissement de relations, le partage des savoirs, la transparence et la confiance dans le cadre de nos partenariats.



4. Outiller le public :

Nous croyons que la connaissance est source de pouvoir, et nous transmettons aux individus et aux communautés des informations accessibles pour leur permettre d'obtenir des résultats concrets.

En veillant à ce que notre travail soit conforme à ces valeurs, nous restons fidèles à notre engagement en faveur d'un avenir durable et d'un public mieux informé et doté d'une meilleure capacité d'action.



MESSAGE DU PRÉSIDENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

C'est un honneur pour moi de vous présenter le rapport d'impact 2024 du Fonds d'éducation Greenpeace Canada (FEGC), qui fait état du travail important que nous avons réalisé ensemble au cours de la dernière année.

En 2024, le FEGC a joué un rôle de premier plan dans l'adoption du projet de loi C-59, une mesure législative novatrice visant à renforcer la réglementation canadienne en matière de lutte contre l'écoblanchiment. Nous avons également mené à bien la toute première enquête du FEGC, qui a permis de mettre en évidence l'influence considérable de l'industrie canadienne des combustibles fossiles et des banques qui financent ses activités.

Mais la recherche n'a de la valeur que si elle est accessible. C'est pourquoi le FEGC a entrepris de combler le manque de connaissances sur le climat, en créant une série de ressources éducatives gratuites et faciles à comprendre qui peuvent être consultées sur son site Web. Ces outils ont été conçus pour permettre aux élèves, au personnel enseignant et au public de se familiariser avec les enjeux environnementaux et d'agir dans une optique de science et de justice.

Le regard que nous portons sur l'avenir est à la fois clair et urgent. De puissants acteurs s'emploient encore à freiner et à faire dérailler les progrès climatiques, et le besoin d'une éducation environnementale crédible et accessible n'a jamais été aussi grand.

En tant que nouveau président du conseil d'administration, je veux vous remercier pour la confiance que vous continuez d'accorder à notre travail. Je suis fier de reprendre le flambeau de notre présidente fondatrice, dont le leadership a permis de doter le Fonds d'éducation Greenpeace Canada d'un cadre et de bases solides. Avec mes collègues du conseil d'administration et notre équipe, je me réjouis à l'idée d'approfondir notre impact en 2025 et au-delà.



En toute reconnaissance,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Tim Richardson'.

Tim Richardson
Président du conseil d'administration,
Fonds d'éducation Greenpeace Canada

MESSAGE DE LA DIRECTRICE DU FEGC

Les enjeux environnementaux sont difficiles à ignorer. En 2024, nous avons eu tout un lot de défis à relever pour assurer la santé et le bien-être de notre planète. Et si les événements auxquels nous avons fait face depuis le début de l'année ne constituent pas une preuve suffisante, il y a de fortes chances que d'autres menaces écologiques se profilent à l'horizon.

Mais cela ne représente qu'une partie de l'équation. Si les obstacles à surmonter sont nombreux, l'espoir, les solutions créatives et les occasions de nouer des liens et de protéger ce que nous aimons ne manquent pas non plus.

Nos sympathisant-es nous ont donné le courage d'agir avec conviction l'année dernière, et nous tenons à les en remercier. Merci d'être là et d'aider le FEGC à s'épanouir. Je suis très heureuse d'avoir pu répondre à vos questions, écouter vos idées et commentaires, et faire plus ample connaissance avec plusieurs d'entre vous.

En 2024, nous avons conclu un projet de recherche d'envergure sur l'influence de l'industrie des combustibles fossiles au Canada, dont la réalisation a été rendue possible grâce au soutien généreux de la Fondation de la famille Trottier.

En 2025, nous étendons la portée de nos recherches aux enjeux de protection et d'accès à la nature en enquêtant sur les activités de la plus grande entreprise forestière au Canada, tout en nous penchant sur le non-respect par le Canada de ses engagements en matière de biodiversité et sur l'urgence d'une action législative. Nous développons également nos initiatives de sensibilisation et continuons à fournir aux Canadiennes et Canadiens les connaissances nécessaires pour apporter des changements significatifs.

Nous espérons que vous continuerez à nous accompagner dans notre travail au cours de l'année. Nous avons de grands projets, et nous bénéficions du soutien d'un réseau mondial Greenpeace dynamique qui a vu le jour ici même au Canada en 1971 pour les mener à bien. Et si nous pouvons également compter sur le vôtre, l'avenir s'annonce certainement prometteur.



Avec toute mon appréciation,

A handwritten signature in blue ink, consisting of stylized initials 'JG'.

Jackie Gallagher

Directrice, Fonds d'éducation Greenpeace Canada

RÉALISATIONS POUR L'ANNÉE 2024

L'année 2024 a marqué un tournant décisif pour le Fonds d'éducation Greenpeace Canada. Nous avons fait des avancées importantes en exposant les causes profondes des enjeux environnementaux, en demandant des comptes à de puissantes industries et en munissant le public des connaissances nécessaires pour susciter des changements concrets.

Au FEGC, nous pensons que le savoir est synonyme de pouvoir et que ce pouvoir croît lorsque nous comprenons comment les entreprises de combustibles fossiles et d'autres industries extractives façonnent les politiques, influencent les finances et manipulent le discours public. Par le biais d'enquêtes, de rapports et d'initiatives d'éducation citoyenne, nous jetons les bases d'un impact durable pour les années à venir.

Lutter contre l'écoblanchiment et renforcer la réglementation en vigueur

La désinformation ne se limite pas à la science climatique, elle englobe également les pratiques trompeuses des entreprises. En 2024, le FEGC a largement contribué à renforcer les lois canadiennes contre l'écoblanchiment en contribuant à l'adoption d'une nouvelle législation qui oblige les compagnies à étayer leurs déclarations environnementales. En réponse aux appels du FEGC et d'autres groupes environnementaux, le gouvernement canadien a adopté le projet de loi C-59, un texte législatif historique qui oblige les entreprises à démontrer la véracité de leurs allégations en matière de durabilité. Suite aux efforts du FEGC et de ses alliés, l'Alliance nouvelles voies (un consortium regroupant les six plus grands producteurs de sables bitumineux au Canada) a été contrainte de retirer les affirmations trompeuses de son site Web et de ses réseaux sociaux. Une enquête nationale a révélé un appel à l'intégrité de la part du public, avec 93 % des Canadien·nes affirmant que les fausses déclarations écologiques devraient être passibles de sanctions.

Ces victoires constituent une avancée importante en matière de transparence et de responsabilisation des entreprises, mais il reste encore du travail à faire pour garantir la mise en œuvre effective de cette nouvelle législation.



Demander des comptes aux pollueurs

En 2024, nous avons conclu le plus grand projet de recherche du FEGC à ce jour. Cette enquête de deux ans a été menée conjointement avec Greenpeace Canada afin d'examiner l'influence des entreprises de combustibles fossiles au Canada.

Faits saillants de l'enquête :

- ➔ Rédaction et publication du rapport *Il n'y a plus qu'à les poursuivre*, qui démontre comment les cinq grandes banques canadiennes continuent de financer la destruction du climat;
- ➔ Lancement d'un compteur permettant de suivre les efforts de lobbying afin de visualiser l'influence induite des entreprises pétrolières et gazières sur les décideurs politiques au Canada;
- ➔ Réalisation d'un sondage national ayant révélé un énorme soutien public en faveur d'une législation plus stricte contre l'écoblanchiment, conclusions qui ont été amplifiées en ligne et dans la presse.

En dévoilant le lien entre les entreprises de combustibles fossiles, les banques et les politiques gouvernementales, cette recherche illustre pourquoi un changement est nécessaire et fournit aux décideurs et au public les preuves requises pour l'exiger.

Comblent le fossé des connaissances climatiques

Les Canadien·nes veulent agir, mais beaucoup ne savent pas par où commencer. Des études récentes ont révélé que moins d'une personne sur cinq au Canada se sent bien informée sur les solutions climatiques, ce qui constitue un obstacle majeur à un engagement significatif.

Pour remédier à cette situation, le FEGC a mis sur pied en 2024 une nouvelle initiative d'éducation climatique en vue de faciliter l'accès à des ressources accessibles et fondées sur des données scientifiques. En partenariat avec Greenpeace Canada, nous avons développé du matériel pédagogique gratuit et facile à comprendre sur le climat à l'intention du personnel enseignant, des élèves et de toute personne désireuse d'en savoir plus sur les enjeux environnementaux et les moyens d'y remédier.

Ces ressources pratiques, désormais disponibles sur [GCEF.ca](https://www.gcef.ca), abordent des sujets climatiques complexes de manière accessible et proposent des pistes concrètes afin de susciter un changement. Que vous soyez à la recherche de ressources éducatives à présenter dans un cours ou que vous souhaitiez simplement accéder à des informations factuelles, ces outils vous aideront à passer de la connaissance à l'action.



LE REGARD TOURNÉ VERS L'AVENIR

Face aux forces puissantes qui tentent de faire obstacle à l'action climatique, le besoin d'une éducation environnementale crédible et accessible est plus important que jamais. Au FEGC, nous œuvrons pour combler le déficit de connaissances, en veillant à ce que la population dispose des informations nécessaires pour agir en faveur d'un avenir durable. Dans les années à venir, nous poursuivrons nos recherches, élaborerons de nouveaux outils et développerons nos programmes pour que le savoir climatique soit à la fois facile d'accès et utile.

Le FEGC continuera à financer des enquêtes sur l'influence des pollueurs afin d'identifier les barrières au progrès climatique et d'aider les Canadien·nes à reconnaître la désinformation. En mettant en lumière ces enjeux et en informant le public, nous contribuons à bâtir un avenir où des personnes engagées apportent des changements environnementaux importants.

En 2025, le FEGC publiera deux rapports essentiels. Le premier enquêtera sur la plus grande entreprise forestière du Canada, en levant le voile sur ses activités de lobbying et les subventions qu'elle reçoit. Le second abordera les barrières systémiques qui empêchent un accès équitable à la nature. Ces publications fourniront aux décideurs, aux activistes écologiques et au

public des renseignements utiles pour opérer des réformes dans les domaines de l'environnement et de la justice sociale.

Un autre objectif clé sera le développement de notre portail de ressources éducatives, qui continuera à fournir des informations fiables et fondées sur des données probantes pour aider la population canadienne à faire face aux défis environnementaux les plus pressants de notre époque. Au fil de l'évolution du projet, nous agrandirons notre bibliothèque numérique, offrant aux élèves, au personnel enseignant et au grand public un plus grand éventail d'outils pédagogiques clairs, intéressants et pratiques.

Nous nous associerons également à Greenpeace Canada pour renforcer et optimiser notre populaire programme Greenspeakers, une initiative durable et captivante d'éducation environnementale. En étendant ce programme aux différentes provinces du Canada, nous rejoindrons davantage de jeunes en leur proposant une éducation climatique inspirante et crédible, permettant à la prochaine génération d'acquérir les connaissances requises pour devenir des agent·es de changement.

Ensemble, nous pouvons faire en sorte que le savoir demeure un puissant vecteur d'action climatique!



TOUT COMMENCE AVEC VOUS

En 2024, notre travail pour dénoncer les atteintes à l'environnement, combler le fossé des connaissances et promouvoir des solutions climatiques a été rendu possible grâce au soutien de nos donatrices et donateurs. Qu'elle provienne de particuliers ou de fondations partenaires, chaque contribution faite au courant de l'année nous a permis de nous rapprocher d'un avenir plus juste et durable.

Rien de tout cela ne serait possible sans la générosité de celles et ceux qui croient au pouvoir de la connaissance, de l'action et du changement. Nous présentons nos plus sincères remerciements à nos donateur·rices pour leur soutien et vous invitons à vous joindre à nous pour continuer d'accroître notre impact au cours des prochaines années.

LISTE DES SOUTIENS PRINCIPAUX

personnes ayant fait don de 1000 \$ ou plus en 2024

- Abundance Canada
- Alexander Youngs
- Donateur·rices anonymes
- Fondation ÉCHO
- Elyse Rivest
- Succession de Mary Jean Riddell
- Succession de Wibke Scheid Mehl
- Francis Hogan
- Marilyn Wigglesworth
- Mary Mowbray
- Robert Stowe, MD, FRCPC, professeur clinique de psychiatrie et de neurologie (médecine), Université de la Colombie-Britannique
- R. Round
- Stan Houston, MD, DTM&H, FRCPC, professeur émérite de médecine et de santé publique, Université de l'Alberta
- Strategic Charitable Giving Foundation
- Vancouver Foundation

Soutenir le travail du FEGC

Engagez-vous en faveur de l'action et de l'éducation environnementales. En soutenant le Fonds d'éducation Greenpeace Canada, vous contribuez à protéger notre planète pour les générations à venir.

Vous pouvez :

poser des questions ou faire part de vos commentaires



faire un don ponctuel



adhérer à notre programme de dons mensuels



faire un don de valeurs mobilières



faire un don testamentaire



recevoir des mises à jour sur notre travail en vous inscrivant à notre bulletin d'information



Fonds d'éducation Greenpeace Canada

33, rue Cecil
Toronto, ON M5T 1N1

Numéro d'enregistrement d'organisme de bienfaisance : 717425516 RR 0001

SOURCES DE FINANCEMENT

	2024	2024 (%)	2023	2023 (%)
Dons des donatrices et donateurs	108 146	72 %	99 038	44 %
Subventions reçues pour les campagnes	40 000	26 %	120 000	53 %
Revenus de placements	3 507	2 %	5 650	3 %
Revenu total	151 853		224 688	

ALLOCATION DE NOTRE FINANCEMENT

	2024	2024 (%)	2023	2023 (%)
Campagnes	80 750	79 %	141 300	79 %
Gestion financière et administration	8 793	9 %	14 648	8 %
Collecte de fonds	13 247	12 %	21 940	12 %
Total des dépenses	102 790		177 888	



MERCI DE SOUTENIR LE FECC!



© Christian Åslund / Greenpeace

Vous faites partie d'une communauté dévouée de personnes soucieuses de contribuer à une planète plus saine et à un avenir plus durable. Grâce à vous, le Fonds d'éducation Greenpeace Canada est en mesure de continuer à approfondir notre compréhension collective des défis environnementaux, climatiques et énergétiques qui touchent les collectivités au Canada et ailleurs.

Nous ne pourrions y arriver sans vous. Votre engagement nous permet de grandir, d'évoluer et d'apporter des changements qui font une réelle différence. Votre soutien constitue la pierre angulaire de notre travail, et nous nous réjouissons à l'idée de continuer à cheminer ensemble au courant de l'année.

Merci beaucoup.

Visitez notre site Web au www.gcef.ca
ou scannez le code QR suivant :



GREENPEACE
CANADA
FONDS
D'ÉDUCATION